

COMITE POUR LA PROTECTION DES DROITS

DES TRAVAILLEURS MIGRANTS

ET LES MEMBRES DE LEUR FAMILLE

STATISTIQUES DE LA MIGRATION

CONTRIBUTION

KHEDIDJA LADJEL

I - Qu'est-ce que la statistique de la migration ?

La question s'impose de par son importance et son utilité car elle sous-tend une politique de développement.

Elle renvoie :

- Aux problèmes qui influent sur l'élaboration des politiques de développement,
- Aux difficultés liées à la collecte de données de qualité,
- A la précision qui en est attendue.

C'est aussi une question de développement qui implique une attention pour l'accès :

- Aux soins de santé,
- A une éducation,
- A un poste d'emploi.

- L'efficience de l'organisation administrative donc des services compétents,

- La rigueur de la méthodologie utilisée et des définitions adoptées.

Pour ce faire, il est recommandé de disposer :

- De mécanismes adéquats,

- Du personnel qualifié requis,

- Des outils de communication en vue de l'implication de toutes les parties concernées.

IV – Les défis à relever s'articulent autour :

- D'une meilleure coopération entre les pays,

- De la promotion du dialogue politique, visant à rendre pertinentes :

* L'intégration,

* La lutte contre la pauvreté,

- Du recensement des voies d'émigration et des moyens d'y arriver comparativement au processus de développement.

En conclusion, ces quelques matériaux de réflexion sont à même de conférer à la démarche proposée un caractère scientifique conforme à la noblesse de l'esprit des retombées de la convention internationale pour la protection des droits des travailleurs migrants et des membres de leur famille.